

# EL DEFENSOR DE CUENCA

La correspondencia del periódico dirijase a la Imprenta

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Número suelto 15 cts. — Anuncios según tarifa

Director Propietario  
**DON DIMAS DE MADARIAGA**  
Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

AÑO VI NÚM. 224

Jueves 9 de Abril de 1936

Administración: PARQUE DE CANALEJAS, 11, Tel. 167

## Un drama que se repite

Estamos en la Semana de los grandes dolores, de las grandes tristezas y de los grandes misterios. ¡Se conmemora la tragedia del Calvario!

En este drama divino se destacan los personajes de la envidia, de la traición, de la ingratitud, de la calumnia y de la cobardía. Un Sanedrín que conspira; un apóstol que se vende; un pueblo que se idiotiza y un gobernador cobarde.

Y si ahondamos en la trama, toparemos con un solo elemento impulsador: el Sanedrín.

El Sanedrín explota la cobardía de Pilatos; el Sanedrín tienta la avaricia de Judas; y el Sanedrín corrompe con el veneno de la calumnia, el corazón del pueblo; para con la cobardía, la avaricia y la venalidad llegar a la condenación del Nazareno.

Esta es toda la estructura de la tragedia del Gólgota. Y ésta es también la trama de la tragedia que, a través de las edades, viene encarnando en la Iglesia.

Los sanedritas de la impiedad, para conseguir el triunfo, hoy como ayer, engañan. No tienen otra arma para sus conquistas. Explotan el analfabetismo de las masas para echar en el surco de la ignorancia la cizaña de la calumnia.

Porque, si las muchedumbres no fueran incultas, sabrían que la Iglesia ha sido la única que ha dignificado al pobre, dándole personalidad; que ha defendido al obrero, sacándolo de la esclavitud; que ha elevado a la mujer, arrancándola del prostíbulo del placer, en donde el hombre la tenía recluida; que ha defendido al niño, siempre víctima del fuerte, y ha aureolado la cabeza de la ancianidad con la diadema del respeto y el honor, que el pueblo de la Roma imperial había arrancado de sobre sus sienes.

Pero el pueblo que no sabe de nada de esto—que son verdades demostradas por la Historia—ha caído en la red tendida por sus enemigos, e idiotizado por el narcótico del error, sólo sabe gritar: «¡Abajo la Iglesia! ¡Crucifícala!» En tanto que sus maestros van poco a poco forjando, para ese pueblo engañado, las cadenas de la esclavitud.

¡Ay, pobre pueblo, pobre pueblo! El día en que la Iglesia falte de una nación, esa nación reculará veinte siglos en la senda del progreso, encontrándose frente a frente con la imposición de un tirano, cuya razón es la fuerza y cuya ley el capricho.

Muchedumbres alocadas, haced un alto en el camino y reflexionad. Volved los ojos al Calvario y mirad al Nazareno que es el Camino, la Verdad y la Vida.

## Telefonazos

Al habla... Sí, señor. Diga... No, señor, no conozco ese pez, pero debe ser un pez... ¿Dice usted?... ¡Vamos hombre! ¡Debe usted estar «mochales»! Eso de *angelete* es un contrasentido; deben confundirlo con un ángel caído patas arriba, porque, ¡vamos!, patas sí tiene a juzgar por la muestra. ¡Menudo «tío» es ese!... No se impacienta usted. Ya le llegará la hora a ese enguñero y a muchos otros. A cada puerco le llega su San Martín... De nada y a mandar.

Al aparato... El mismo que viste y calza. ¡No, hombre, no! Soy el Duende de la Ventilla, ¿sabe usted? Hayó hace mucho tiempo porque le perseguían, pero aquí lo tiene usted de nuevo tan compechano... ¡Gracias, amigo!... Me parece que ese sacamuelas es digno emulo del anterior. Tal para cual. No sé casi nada de él, pero dicen que ya va enseñando la oreja... ¡Algunos chascos morrocotudos se lleva el pobre! Y lo peor es que no es suya toda la culpa. Ya saldrán a flote los agazapados. Hay que saber esperar... ¡Encantado!

¿Quién llama?... ¡Ahora mismo estaba pensando en tí! ¿La Toribia bien? ¿Y los peques?... ¡Me alegro tanto!... De MANGANA sólo puedo decirte que no da las horas, pero dá las cuartos. Del mal el menor. Dar los cuartos en estos tiempos... ¡Ahí es nada lo del ojo! Esa enfermedad de MANGANA es ya crónica. Dicen malas lenguas que tiene la culpa de ella un agente provocador. ¡Ojo con los agentes provocadores, querido Filiberto! Están a la orden del día... Sí, lo he leído en el *tio de la charamita*. ¡Vaya tío! Con una mala fe refinada y con una malicia satánica copió ese *tio* una gaceta *incendiaria* de un periódico de Madrid que atribuye a los católicos los incendios de las

Iglesias de San Luis y San Ignacio, y terminaba encareciendo las obras unas investigaciones para dar enseguida con la clave de esos actos de sabotaje del régimen. Pero enseguida le salió al paso la criada *respondona*. Y la criada aquí fué el diputado socialista Alvarez del Vayo que en un mitin celebrado en Barcelona, dijo que los socialistas no podían tener confianza en que el Gobierno Aznárez administrara bien la victoria y que el triunfo de la revolución no se obtendrá hasta que los socialistas y los otros representantes de la clase proletaria no se apoderen del Poder. «La prueba de ello—dijo—es que durante las primeras semanas el Gobierno ha procedido con lentitud, por lo que ha sido forzoso que se quemara «La Nación» y algunas Iglesias de Madrid para que acelerara el ritmo hacia el cumplimiento del pacto electoral». Ahí tiene la clave el *tio de la charamita* de esos actos de sabotaje del régimen. Es así que... como diría un cabezón repleto de serrín: «Luego el «tío de la charamita» es un insidioso, un farsante, un tío en toda la extensión de la palabra. ¡Certifico!

El Duende de la Ventilla  
**Dr. Trófilo Alvarez**  
OCULISTA  
CONSULTA DIARIA DE 10 A 12  
Mariano Catalina, 58  
CUENCA

Se vende  
casa, calle San Vicente, 2 y 4, con cinco pisos-viviendas.  
Razón: Alfonso VIII, 57 Cuenca.

## El Cristo de Velázquez

José M.º Gabriel y Galán.

¡Lo amaba, lo amaba!  
¡No fué sólo milagro del genio!  
Lo intuyó cuando estaba dormido, porque sólo en las sombras del sueño se nos dan las sublimes visiones, se nos dan los divinos conceptos, la luz de lo grande...  
¡Lo amaba, lo amaba!  
¡Nacióle en el pecho!  
No se puede soñar sin amores, no se puede crear sin su fuego, no se puede sentir sin sus dardos, no se puede vibrar sin sus ecos, volar sin sus alas, vivir sin su aliento...  
El sublime vidente dormía del Amor y del Arte los sueños—¡los sueños divinos que duermen los genios!, los que ven llamaradas de gloria por hermosos resquicios del cielo—  
Y el Amor, el ímán de las almas, le acercó la visión del Cordero, la visión del dulcísimo Mártir clavado en el lienzo, con su frente de Dios dolorida, con sus ojos de Dios entrecerrados, con sus labios de Dios amargados, con su boca de Dios sin aliento... ¡muerto por los hombres!, ¡por amarlos muertos!  
Y el artista lo vió como era, lo sintió Dios y Mártir a un tiempo, lo amó con entrañas cargadas de fuego.  
Y en la santa visión empapado, con divinos arrobos angélicos, con magnéticos éxtasis líricos, con sabrosos deliquios ascéticos, con el ascua del fuego dramático, con la fiebre de artísticos vértigos, la memoria tornando a los hombres ingratos y ciegos, débiles o locos, ruines o perversos, invocó a la Divina Belleza donde beben bellezas los genios, los justos, los santos, los limpios, los buenos...  
Y al conjuro bajaron los ángeles, y el artista inspirado asistieron, su paleta cargaron de sombras y luces del cielo, alzaron el trípode, tendieron el lienzo, y arrancáronse plumas de raso de las alas, pinceles le hicieron.  
Y el mago del Arte, el sublime elegido, empujando los éxticos ojos cargados de penumbras de místico ensueño, tomó los pinceles sonámbulo, trémulo...  
De rodillas callaron los ángeles, y en el aire solemne cayeron todas las tristezas, todos los silencios...  
¡Y el genio del Arte se pasó sobre el borde del lienzo! Con fiebre en la frente, con fuego en el pecho, con miradas de Dios en los ojos y en la mente arrebatos de genio, el artista empapado de sombras y de luces de sombras el lienzo...  
No eran tintas que copian inertes, eran vivos dolientes tormentos, eran sangre caliente de Mártir, eran voces de justicia clamando, y suspiros clemencia pidiendo... ¡era el Drama del mundo deicida y el grito del Cielo!

¡Y el sueño del hombre quedó sobre el lienzo!  
¡Lo amaba, lo amaba!  
¡El Amor es un ala del genio!

## Suscripción a favor del Sindicato obrero de oficios varios de Cuenca

(Continuación)

	Ptas.
D.º Encarna y Meruja Moreno...	5,00
D. Ricardo Carrillo...	5,00
Sra. Rosario Barco...	10,00
Uña de Pinarejo...	5,00
D. Joaquín Fanjul...	100,00
Una católica...	1,00
D. L. F. R...	10,00
D.º L. G. C. I...	100,00
D. B...	10,00

De acuerdo con la Federación Española de Trabajadores, esta suscripción tiene sólo carácter local, destinándose por tanto la recaudación a favorecer el Sindicato Profesional de Cuenca. A su domicilio social en la Antepalza, o al de Acción Popular, José Cobo, 9, deberán enviarse los donativos.  
Acudid todos en socorro de estos obreros que resisten todavía las imposiciones marxistas.

## Los Institutos y Guardias armados y en particular, la Guardia civil

La palabra Guardia, significa en su etimología, amparo, protección, asistencia, seguridad y todo lo que tienda al respeto y consideración de las personas y la propiedad, añadiéndole diferentes denominaciones según el fin principal de su institución; así podemos llamar, Guardia municipal, de seguridad, de penitenciaría, arsenales, puertos, de mar, amarilla, blanca, civil y la que es objeto principal de este artículo «Guardia civil».

En España desde el siglo XIII, a raíz de la Santa Hermandad, se nombró una Guardia encargada de capturar los malhechores del monte de Toledo, que después se extendieron por León y Castilla, llegando a Cataluña donde se formó el Somatén y después los mozos de Escuadra, que actualmente existen.

En Valencia el año 1774 se crearon los Fusileros, a los que se conocían por los Miñones. El año 1854 se nombró el Cuerpo de Caballeros.

Durante el Gobierno de D. José Bonaparte, se organizó la Compañía de Montaña de a caballo y a pie, de corta duración.

La Junta provisional en 1823, nombró un Cuerpo de seguridad pública.

En el reinado de D. Fernando VII se creó una Guardia formada por dos escuadrones de caballería y dos compañías de policía, unos a pie y otros a caballo. En 1835 se nombró la Salvaguardia Real, compuesta de 500 hombres, para prestar servicio en Madrid y en sus inmediaciones.

Al terminar la guerra carlista (año 1844), se creó el nuevo cuerpo de la Guardia civil, dependiendo del Ministro de la Gobernación. Se organizó en tercios, o sea tantos como distritos militares, dependiendo del Ministro de la Guerra respecto a su administración y organización, y de Gobernación en lo concerniente a su servicio especial. Los Jefes y Oficiales procedían del ejército, y para ingresar como Guardias, se exigía ser licenciado del ejército y haber observado buena conducta.

El primer Director general nombrado, con categoría de Mariscal de Campo, fué el Duque de Ahumada que, con gran acierto organizó este cuerpo y adquirió la Guardia civil un renombre prestigioso, que cada día se fué acentuando más y más, siendo hoy día, la institución envidiada por todas las Naciones. El año 1856 se componía de 12.000 hombres.

El día 4 de Abril de 1856 se creó el Cuerpo de Salvaguardias de Madrid, con una organización semejante a la Guardia civil que fué disuelta por la Junta revolucionaria.

En 1859 se nombra la Guardia Civil Veterana; el centro superior directivo se denominó Dirección de la Guardia Civil.

Los movimientos revolucionarios del 10 de Abril de 1865, en que la Guardia civil tomó parte muy activa, dió motivo a la disolución del Cuerpo, que poco tiempo después se creó con un nuevo tercio, siendo el 14.º tercio en aquella fecha.

En 1880, se creó la Comandancia de Caballería afecta al 14.º tercio y en 1892 el Depósito y doma, de poltros para el Instituto.

La Guardia Civil es un Cuerpo Militar que se rige por las ordenanzas generales y un reglamento especial, que exige ciega obediencia en el cumplimiento de sus deberes, amor al servicio, honor, moralidad y disciplina y la falta más leve, se castiga severamente, lo que en otros cuerpos no se le da importancia. Los individuos se consideran constantemente en acción y son considerados como centinelas, gozando del respeto y consideración que determinan las Ordenanzas.

El Instituto de la Guardia Civil desempeña un papel muy impor-

## Soledad

Con los ojos de díosa entornados y una nube de ocaso en la frente, con dos cercos violados y un rictus sufriente en la boca, nido de bondad; a la sombra robada a la luz por el ara santa de la Cruz, allí está la Virgen de la Soledad.

Con las manos divinas cruzadas sobre el pecho dolido y clemente, que por siete espadas de acero doliente cruzado dejó la maldad, abrazada a la Santa Madera y en sus clavos de amor prisionera, allí está la Virgen de la Soledad.

Sola, solita, ella que es tan buena solita, sola con su dafío cierto, sola con su pena y con su hijo muerto.

Su hijo muerto—¡y es eternidad!— el dolor de Ella fué, pues, infinito, ¿cómo no murió, replió, de pena la Virgen de la Soledad?

Cuánto padeció la Virgen, cuánto, cuando envuelto entre sábanillas tuvo el Cuerpo Santo sobre sus rodillas, sobre aquel regazo, nido de piedad donde siendo niño con grande cariño lo durmió la Virgen de la Soledad.

La Madre sin hijo y sin Dios la díosa, y dos corazones prietos de cilicio, ¿cómo más hermosa, de más sacrificio lección de amor por la humanidad? Humanidad ¿qué raza maldita es ésta, que la flor marchita del martirio heroico de la Soledad?

Sigo tu senda, Virgen solitaria ante tu pena la mía es alegría; tu flor pasionaria más viva de color es que la mía. Ya no me quejo; sería ruindad de esfuerzo no callar mi pena, cuando pena mayor sufrí serena por mí la Virgen de la Soledad.

TÁNTALO

Belmonte, Abril del 56

## CASTELAR

La escena verificase en Madrid, al caer de la tarde, y la cuenta así la escritora D.ª Dolores de Gortázar.

«Una tarde, en su casa madrileña, aquel hombre, fecundo en poesía y de gran corazón, me hizo pasar a su rincón de estudio íntimo... En un ángulo del saloncillo-despacho se destaca un reclinatorio de rojo terciopelo ante un magnífico crucifijo de marfil. Un rosario modesto, el «Kempis» y varios libros de piedad en la repisa del reclinatorio. Una pillita de agua bendita con una ramita de olivo, adosada a la pared. Con su peculiar gracejo, me dijo el gran tribuno.

—Aquí me humillo con frecuencia ante Dios y confío que la Misericordia Infinita del que dió su vida, siendo el autor de ella, en la cumbre del Calvario, por los errores lamentables de mi juventud, porque Dios perdonó a los que le crucificaron, y por la intercesión de su Madre pura, inmaculada, conseguiré lo que le pido. Soy católico y como católico espero morir. España sin Religión... ¡qué hecatombe!

Y me pareció que la figura pequeña de Castelar se agrandaba en la calle aquel día que nunca pude olvidar por la confesión de las ideas del tribuno eminentísimo que, al fin, murió como cristiano, confortado con los auxilios de la Religión».

tante tanto en tiempo de paz como en el de guerra, y en este último caso, recordaremos la expedición a Portugal el año 1847; la guerra de África, la segunda guerra Carlista, Marruecos, en las Colonias de Cuba, Puerto Rico y Filipinas; expedición al Golfo de Guinea y a las Repúblicas del Perú y San Salvador.

Existen a cargo del repetido Instituto, dos Colegios de Guardias jóvenes; uno en Madrid titulado de la Infanta María Teresa, y otro en Valdemoro, llamado del Duque de Ahumada; la edad mínima para ingresar en el primero es de 10 años y la máxima de 18; y en el segundo, la mínima de 15 y la máxima de 16 años.

Terminaré estas líneas diciendo que, para los que se honran perteneciendo al noble y distinguido Instituto de la Guardia Civil, la vida no tiene importancia ni valor alguno; está por encima la patria, el deber y el honor.

J. Estanislao Sáiz.

Cañete 17 Marzo 1935.

## Se vende

la Cantera de Nuestra Señora del Socorro.  
Informes: Sánchez Vera, número 2, Cuenca.

## Sanatorio Quirúrgico

de los Doctores  
**H. García Cubertoret**  
(del Hospital Central de la Cruz Roja)  
**M. Suay Rubio**  
(del Instituto Obstétrico de Madrid)  
Paseo de San Antonio, número 10

# De mi epistolario

A unos cuantos gaznápulos para que sepan lo cansado que estoy de sus impertinencias.

La callada por respuesta di siempre a vuestros anónimos cortapeles colmados de sandeces y necedades, y nunca se me ocurrió dirigirme a vosotros en demanda de explicación acerca de tan extrema dífirra para conmigo.

Pero no siempre se piensa de la misma manera y de aquí que hoy quiera darme el gustazo de contestar siquiera a media docena de los que formáis esa gavilla de maladeos crificadores.

Consignado esto, a guisa de premio, procuraré expresarme en pelo castellano con el fin de que me entienda a la perfección.

Y principio: Tú, amigo del campo, deberías de alegrarte de que, de cuando en cuando, lleve a la prensa mis emociones rústicas de los barbechos, de los sembrantíos, de las escardadoras, del gorjear de las calandrias, de la siega, de los rastrojales, de los majuelos y escenas de la vendimia, de las bellas amanecidas, de los hermosos vésperos...

Tú, cincuentón bachiller incompleto, tenías que estarme agradecido porque, a pesar de las continuas citas que a todas horas y ocasiones pones en tu boca...

«Homo homini lupus» «¿Quousque tandem Catilina...?» «Honi soit qui mal y pense»... no dejé que mi pluma te dibujara para incluirte en una de mis *Siluetas de Urbidalga*. ¡Ah! Y en demostración de que conoces a fondo el engraje de la política pueblerina según tu continuo estribillo, no estarías por demás que la sabiduría de tu magia la ocuparas en enderezar la administración de los intereses municipales, grandemente falto de amparo y defensa...

Tú, alabancioso prohombre, en vez de engrasarte y envanecerte con tus teneras y aobras... y he cogido ochocientas fanegas de trigo, y más de mil de cebada, y ciento y pico cachos de uva, y el haza de *El Hondanal* me arroja setenta costales de patatas, y los olivos de *Sierra Verde* me dieron treinta y tantas arrobas de aceite... Y no me quitan el sueño los marañoneros, ni los parrillanos, por los plazos de la *Marinera* y la *Preferida*, pues las pesetas están ya contadas y dispuestas, y si ocurre de hacer un viaje a Madrid a echar una cana al aire, siempre habrá unos billetejos para darte rienda suelta...

¿Por qué en lugar de criticar lo exiguo de mi patrimonio no atiendes, en un algo, a las gentes necesitadas que a tu puerta llaman pidiendo ayuda para salir del invierno...? Pero para eso era necesario una sola cosa: Que tuvieras un más bondadoso corazón...

Tú, gran pollino—cualquiera que observe tus decires y ademanes así te motejaría—no penes ni padezas porque yo ejerza o no mi profesión, pues a mí me tiene sin cuidado que tú no estés desempeñando el puesto de burro de carga que es para lo único que aprovechas...

Tú, chulo rancio, sepas que no estriba todo en el jacarandoso andar, ni en la ondulación del pelo, ni en el bigote a lo Douglas, ni en las camisas de cuellos picudos, ni en los laticios vistosos y challinas al desgairre, ni en los charolados zapatos, ni en los calcetines de seda, ni en el jipio de más o menos melifluosidad, ni en escupir lateralmente una fina salivilla, ni en tragarse el humo de un ha-

bano para arrojarlo por la nariz, ni en tirárselas de Tenorio rotando los ojos incendiarios delante de las mujeres; sino que nunca se diga de uno: «Ese es un gomo de primera categoría y un fantoche estúpido que no tiene pizca de vergüenza y algún día se va a encontrar algo que no le ha de sober a confiles...»

Tú, caporal del analfabetismo, te convendría no abrir esa boca de fiburón, mayor que la del tío *Tragamojanos*, cuando puedan oírte personas de la más eumental cultura porque te expones a una calabazada por sus reventamientos de risa al escucharle aquello de «Es una certidid el mélla de los superfosfatos». «Hay una mu grande varezación de quierios en lo lo que aferta a las cuestiones soccales». «La resolvenca del problema friguero es de una enorme envetjadura». Sin embargo, serías admirado de todos, si vieran lo poco que tardas en delirar abarrida y limpia una sartén colmada de torreznos y gazpachos, aunque, al final de tu heroicidad, te propinasen los calificativos de *Garganlancha* y *Engullidón*.

Mas, por ahora, basta. Dejo para otra ocasión el garrapateamiento de prodigar unos cuantos ditirambos al usurerozo chupa sudores, al truchimán de los electorales embuchados, al pastillado tonillimingo, al del soniquete de «¿Verdá, verdá?», al de los colmos y chistas de almanaque, al de las uñas de luto y pescuezo de revieja pelambreira escobillonada...

Y si alguien se tomara la libertad de decirme: «¡Parece mentira...!» Mi respuesta sería: «Ahito de sus muchas molestaciones me tuve que defender. Y si prosiguen atacándome, tengan la seguridad de que les daré la merecida represión mojado mi pluma en el más fuerte y eficaz de los corrosivos...»

Aquilino García Nuñez.

La Alberca de Zancara.

Juan Molina de la Torre  
 ABOGADO  
 Especialidad en materia de escrituras  
 Consulta de 10 a 1  
 Calle de Palarós, 8, 2.  
 CUENCA

## Clinica Oftálmica

(Con camas para operados)  
Cava Baja, 10.—Tel. 54271  
MADRID  
DIRECTOR:  
DR. JESUS GALINDEZ

## COCHERA AUTOMOVIL

La Casa Negra  
Calle Dr. Chirino, 3.—CUENCA  
(Antiguo Garage España)  
JALLAS INDEPENDIENTES

Haced vuestros encargos para toda clase de CARBONES a esta misma casa.

### Reportaje de nuestro Director-Iterario

## LO QUE SE POR ELLOS

# Importantes declaraciones del Padre Gafo

La responsabilidad principal de esta situación gravísima es de las extremas derechas que, con suicida inconsciencia, boicotearon las reformas sociales propugnadas por Acción Popular.—Recuerda las críticas despiadadas hechas contra el señor Giménez Fernández por su espíritu social cristiano, puro, valiente y sin mixtificaciones.

El Padre Gafo no es diputado. Ni siquiera presentó su candidatura para serlo. Pero al Padre Gafo le interesa la política, aunque sólo sea en su aspecto social. Casi todos los días, a la caída de la tarde, da una vuelta por el Congreso, inquirendo noticias, comentando sucesos. Aquí está hoy también con traje seglar, gabán clásico, pantalón claro, botas fuertes, bufanda de lana, camisa rayada de color discreto, corbata de punto con el nudo mal hecho... y un sombrero en la diestra. ¿Qué con quien habla? Pues está dando el pévame a los diputados electos por Granada a quienes la Comisión de Actas termina de participar que, como don Fernando, «el erasmítico», se puso tan furioso, no han tenido más remedio que anular la elección.

—¿Y usted cómo ve esto, Garcirrubio?—me pregunta el ilustre dominico.  
—A estos grandinos los vemos en globo. Y al parlamentarismo en estado preagónico.  
—No pasa día sin que sus devotos le asesten una nueva puñalada.  
—¿Y usted Padre Gafo es optimista?—le pregunto a la vez que me dispongo a recoger su respuesta laquigráficamente.  
—¿Pero es para publicar...?—dice previniéndose.

Según lo que usted conteste. Yo creo que la situación actual es la más grave, la más difícil, por que ha pasado España, por que estamos en vísperas de reñir la batalla definitiva con el socialismo o comunismo, que ha reunido el máximo de sus fuerzas en torno al Sr. Largo Caballero, el cual, dado su carácter, no cesará hasta romperse la cabeza con todas las teorías marxistas que acaba de aprenderse de memoria o ensayar el régimen soviético con todas sus consecuencias. A lógica simplista no le gana el profesor señor Besteiro, ni la ondulante torrentera del Sr. Prieto, menos marxista que político parlamentario de la vieja escuela de izquierda liberal, con gotas de fuerte licor de barricada... para lo que salga.

—¿Y cree usted que triunfará el comunismo?  
—Yo lo que digo es que la batalla tiene que ser muy fuerte, quizá con alternativas; pero estoy seguro de que, con más o menos estragos, el comunismo con todas sus fuerzas, que son muchas después de la unificación, será derrotado por las restantes fuerzas de la nación española, menos organizada pero que se aglutinarán en torno al Ejército, el cual se sentirá, no brazo de un gobierno, sino brazo de toda la España quinquiesencial que sería pulverizada y aventada, incluso el propio Ejército, se triunfara el comunismo. De tal manera se han venido precipitando las cosas, que no hay más que este dilema: o comunismo o anticomunismo, mejor dicho: o comunismo o reforma social. Se ha dado otro paso de avance, y ya no hay ni izquierdas ni derechas, ni radicales

ni conservadores, ni problema de formas de gobierno; todo esto ya pasó rápidamente a la Historia y será vano querer resucitarlo; se trata ya únicamente de un régimen económico social, y no son solamente las clases obreras que exigen su implantación en la forma que sea, sino que es la casi totalidad de la gente que piensa, la que pide con toda sinceridad una más justa redistribución de la riqueza.

—¿Y usted no ve manera de que se evite ese tremendo choque que, según usted, se avecina?  
—Lo concebido tan difícil por no decir imposible, como detener a medio camino una fuerte avalancha de nieve una vez desprendida de lo alto de la montaña. La segunda revolución, uno de cuyos episodios fué Asturias, se desencadenó ya con el triunfo electoral del 16 de febrero, y culminará el 12 de abril, si se persiste en la locura de ir a las elecciones municipales. Los actuales gobernantes, a quienes compadezco, se embarcaron en una arriesgadísima empresa. No son ellos solos responsables. Me es muy doloroso y hasta comprometido manifestarlo, pero debo decirlo alto y fuerte para que se oiga, porque son muchísimos los sordos voluntarios o amodorrados: la responsabilidad principal de esta situación gravísima es de las derechas y, muy especialmente, de las extremas derechas. Soy testigo presencial y actuante de lo que digo, y con los ojos abiertos no puedo negar la luz del sol que nos alumbra.

—¿Recuerda usted, como periodista, el juicio que pidió «La Nación» para el año 1935 y que apareció, con otros, en el número 1 de enero dando ocasión a que varios periódicos de extrema derecha me combatesen durísimamente? Voy a leerle unas líneas, porque aquí tengo el recorte: «Si no cesa en absoluto—decla yo—y cueste lo que cueste, la hostilidad entre los sectores políticos de derecha, y entre todos no se hace una política social efectiva desde el Gobierno, en una colaboración honrada o en una oposición leal y constructiva, el año 1935 será un año de inquietudes, de polémicas esterilizadoras al estilo del siglo XIX y, a la postre, se repetirá la revolución de las urnas del 12 de abril del 31, vendrá otravez la política del bienio, no se reformará la Constitución y tendremos en puertas otra revolución socialista comunista más terrible que la anterior, sin que los puritanos, los románticos, los exigentes de hoy puedan oponer otras vallas ni otras obras restauradas que las mismas del 14 de abril.»

—Exacto: acertó usted; no digo con visión de profeta, sino como hombre que estudia y comprende la realidad. Los periódicos de derechas que tanto le criticaron, porque le alababan los de izquierda, estaban en la luna.  
—La satisfacción de haber acertado no recompensa los dolores y angustias de la realidad presente.

El bienio de derechas, aun no ocupando todo el Poder—cosa que no tienen en cuenta los metafísicos de la política—pudo impedir o conjurar esta revolución presente, con los proyectos de ley sobre materia social presentados al Parlamento, como Reforma Agraria, Arrendamientos, Pazo Forzoso, etc., si las extremas derechas y otros, dentro y fuera del Parlamento, no hubieran hecho obstrucciones y campañas tan antisociales, tan absurdas y suicidas como las que hemos presenciado contra el ministro de la CEDA Sr. Giménez Fernández, quien, como otras veces he dicho y proclamado, representa dentro de este partido nuevo—que aún tiene mucho de viejo—y de la derecha en general, el criterio social que más me satisface, y que hubiera dado satisfacción cumplida a los miles y miles de campesinos que pudieran ser asentados entonces y se están asentando ahora atropelladamente, después de haber votado por las izquierdas. El hacer muchos propietarios, todos propietarios, es programa de derechas y es anticomunista. Pero las derechas, o los que en ellas han dominado desgraciadamente, no lo han cumplido, antes bien, lo han obstruido, lo han roto y negado con imprecauciones que jamás olvidaré. Sólo Dios sabe lo que yo he batallado y he sufrido por los pasillos del Congreso en meses y meses peleando con esta gente para convencerla, antes de ir al Salón de Sesiones.

—¿Como no habló usted, P. Gafo, en ese salón de sesiones, siendo así que tantos lo deseábamos y esperábamos?  
—Se lo diré a usted con toda sinceridad. No me llenaba la vanidad ni la populachera. Me preocupaba únicamente la eficiencia. Defraudándome a mí mismo, defraudando a tanto público y a los mejores de mis electores, he sacrificado mi persona y, quizá, mi crédito, a una campaña en el vacío, porque campanada estéril hubiera sido, lanzar uno varios discursos en apoyo de Giménez Fernández para dar en piedra y armar un escándalo. Y éste se hubiera armado después en las discusiones de pasillos, en los que he oído lo que jamás hubiera pensado oír de boca de diputados de derechas, representantes de amplísimos sectores, y todo esto reiterado como firme estado de conciencia que costará mucho trabajo y mucho tiempo rectificar. Un diputado de extrema derecha, cuyo nombre y apellido puedo citar, me hablaba de «los daños causados por la encíclica «*Rerum Novarum*»; otro repetía como una gracia: menos *rerum novarum* y más *Martinez Anidaram*; otro vociferaba: «Lo mismo me dá que quiten las tierras en nombre de Cristo que en nombre de Carlos Marx», etc. etc. Ante estas mentalidades, que se dicen cristianas y se lo creen, de buena fe, opté por callarme y eliminarme del Congreso, para trabajar en otros sitios. Quizá la revolución o la amenaza de la misma sea el único remedio de urgencia. Si las izquierdas viniesen para resolver con buenas reformas sociales el problema social, sin meterse con la Religión, yo diría: bienvenidas sean las izquierdas, hasta que las derechas tengan enmienda. Y ahora, que Dios nos tenga de su mano a todos.

Cecilio Garcirrubio.  
Madrid, 2 abril de 1936.

# ¿Por qué me has desamparado?

Lope de Vega Carpio

La tarde escurecía entre la una y las dos, que, viendo que el Sol se muere, se visitó de luto el sol.

Tinieblas cubren los alres; las piedras de dos en dos se rompen unas con otras, y el pecho del hombre no! Los ángeles de paz lloran con tan amargo dolor, que los cielos y la tierra conocen que muere Dios.

Cuando está Cristo en la cruz diciendo al Padre:— Señor, ¿por qué me has desamparado?, ¡ay Dios qué tierna razón!

¿Qué sentiría su Madre cuando tal palabra oyó, viendo que su Hijo dice que Dios le desamparó? No lloréis, Virgen piadosa, que, aunque se va vuestro Amor, antes que pasen tres días volverá a verse con Vos.

Pero ¿cómo las entrañas, que mueve meses vivió, verán que corta la muerte fruto de tal bendición?

—¡Ay, Hijo, la Virgen dice: ¿qué madre vió como yo tantas espadas sangrientas iraspor su corazón?

¿Dónde está vuestra hermosura? ¿Quién los ojos eclipsó, donde se miraba el cielo como de su mismo autor?

Partamos, dulce Jesús, el cáliz de esta pasión, que Vos le bebéis de sangre y yo de pena y dolor.

¿De qué me sirvió guardaros de aquel rey que os persiguió, si al fin os quitan la vida vuestros enemigos hoy.— Esto diciendo la Virgen, Cristo el espíritu dió...

Alma, si no sois de piedra, llorad, pues la culpa sois.

**MADRID**  
**Pensión Delux**  
 Si quiere estar confortable y comer bien, Alójese en la distinguida *Pensión Delux*.  
 Av. E. Dato, 32 (edificio *Coliseum*). Dirección Sulza.

**DIONISIO LOZANO**  
 Especialista en garganta, nariz y oídos  
 DOCTOR CHIRINO, S  
 Pasará consulta todos los días laborables de 10 a 1

**Dr. Florentino Castro**  
 OCULISTA  
 del Hospital de la Cruz Roja de Madrid  
 CERVANTES, 15, — CUENCA  
 Horas de consulta: De 11 a 1 y de 4 a 6  
 Teléfono 206

**F. BIETO**  
**ESCUULTOR-MARMOLISTA**  
 Especialidad en trabajos artísticos para cementerios.—Capillas.—Panteones.—Sarcófagos.—Decoración y restauración de Iglesias y fachadas en escayola y cemento.—Mármoles del país y extranjeros.  
 TALLERES Y DESPACHO  
**DIEGO JIMENEZ (antes Casablanca)**  
 — CUENCA —

**¡Agricultores!**  
 Aumentarás vuestras cosechas con los ABONOS QUÍMICOS que prepara para CEREALLES y toda clase de cultivos, la casa de  
**RAMON GOMEZ SIMARRO**  
 ALBACETE  
 Barrio de San Antón - Apartado de Correos, n.º 96  
 Camino Muelles Estación, f. c. - Teléfono, núm. 515  
 DEPÓSITO EN MANZANARES.—Carretera de La Solana, núm. 10, duplicado  
 Informes en Cuenca:  
**Narciso Redondo. — Droguería**

**LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL**  
 COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS  
**CAPITAL SOCIAL:**  
 12.000.000 DE PESETAS EFECTIVAS  
 Completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Portugal y Marruecos.  
 FUNDADA EN 1864  
 Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.—Seguros de accidentes.—Seguro contra el robo y Turismo popular  
 Subdirector en CUENCA: D. ANTONIO LEAL  
 Oficinas: CALDERON DE LA BARCA, 39

**Máquinas UNDERWOOD**

completamente NUEVAS con FACTURA que lo dice BIEN CLARO y CERTIFICADO DE GARANTIA, a precios de OCASION — Máquinas de todas las marcas y precios; reparaciones, abonos, cintas, papel carbón

**RELOJES NOTARIO OPTICA RADIO**

Portal de Contribuciones. — Tel. 300. — Cuenca



**DIPUTACION PROVINCIAL**

Sesión del día 4 de Marzo

A las tres y media de la tarde se abre la sesión, bajo la presidencia de D. Juan Jiménez Aguilar.

Se aprueba el acta de la sesión anterior. Se aprueba también la liquidación de las obras realizadas en los caminos de Majadas a Villalba y Cañado del Hoyo a Carretera de Teruel.

Se aprueban varias cuentas y facturas. Se acuerda gratificar con 300 pesetas a los agentes que han repartido a domicilio el patrón de cédulas.

Se lee una comunicación del jefe de Estadística dando cuenta de haber nombrado a dos correctores para el nuevo censo electoral, con el jornal de ocho pesetas.

Se leen varias comunicaciones de algunos pueblos dando cuenta de varios destrozos en las carreteras con motivo de las últimas inundaciones.

Se acuerda anular el acuerdo de la anterior gestora, de amortizar la plaza de Ingeniero Auxiliar, proveyéndola mediante el oportuno concurso, sin que tenga otros emolumentos que los consignados en presupuesto.

Queda sobre la mesa para la próxima sesión, la propuesta de la ampliación del Plan Provincial de Caminos.

Se da cuenta de que la subasta del camino de Motilla del Palancar a Campillo de Alcubuey, se ha adjudicado en 16.900 pesetas a Antonio Sáiz Verdú, vecino de Villanueva de Alcardete, habiendo rebajado 7.000 pesetas del tipo de tasación.

Se acuerda dirigirse al Estado para poder rebajar hasta el 15 por 100 la cantidad concedida para el camino de Chillarón a Villar del Saz de Navalón.

Se aprueban varios expedientes de ingreso en el Hospital y Casa de Beneficencia.

Se acuerda conceder a la viuda de Mamerto Mora la cantidad de 395,88 pesetas en concepto de dos pagas y la jubilación de 976 pesetas anuales.

Leída una instancia de Sebastián Gómez, en la que solicita seis pesetas diarias para poder criar a sus hijos, se acuerda no concederla y sí que ingresen en la Casa de Beneficencia.

Otra instancia de Vicente Sahuquillo solicitando doscientas pesetas para libros y Academia, para preparación de los próximos Cursillos; se acuerda, como acogido a la Casa de Beneficencia, librarle dicha cantidad.

Se acuerda desestimar la instancia de Mariano Jen, solicitando se le incluya en el escalafón general y ocupar la primer vacante que se produzca; pero se acuerda que se le reconozcan los derechos que alega en la misma. El Presidente sostiene el criterio de que eso no puede hacerse, porque supone hipotecar un derecho de la Corporación. Por fin se acuerda ocupe la primer vacante que haya, como Auxiliar administrativo.

Se acuerda sacar a concurso la plaza de Tenedor de Libros, con las condiciones siguientes: Ser español, no exceder de 40 años de edad, tener el título de Interventor, Intendente, Perito o Profesor Mercantil u Oficial de Ayuntamiento de 1.ª categoría, dándose la preferencia a los funcionarios o hijos de los mismos de esta Diputación, con el título correspondiente y que estén en iguales condiciones. Se acuerda también practiquen los concursantes una prueba práctica de su aptitud, formándose para ello un tribunal compuesto, del Presidente, Interventor, jefe de la Sección de Cuentas y un funcionario designado por sus compañeros.

A propuesta del señor Torrero se aprueban los siguientes sueldos para los funcionarios de la Imprenta Provincial: Regente, 5.000 pesetas; Corrector, 3.250; Oficial segundo, 3.000; Idem, Idem, 3.000; Ayudante, 2.850; Idem, 2.750; Maquinista, 3.250; Encuadernador, 3.000; Minervista, 1.750; Aprendiz, 1.500. Acordándose hacer la correspondiente transferencia y habilitación de crédito, para que puedan cobrar estos haberes desde 1.º de Junio.

Se acuerda conceder 12.000 pesetas para reparación del Instituto de Tarancón y 3.000 pesetas del capítulo de imprevistos para sustitución de la enseñanza religiosa en el referido pueblo.

Se desestiman dos instancias respectivamente de los Maestros de Villanueva de la Jara y Villalba del Rey solicitando ayuda económica de la Diputación para venir con sus discípulos a presenciar la Semana Santa.

Se desestima una instancia de dos señores de Torrejoncillo del Rey, solicitando indemnización por las últimas inundaciones.

Se acuerda ofrecer al Estado una parcela de la huerta contigua a la Casa de Beneficencia para la creación de un Dispensario de Higiene Mental.

Se acuerda comunicar al Ayuntamiento de El Picazo, que para que Miguel Simarro pueda disfrutar de la beca para estudiar pintura, es preciso que sepa leer y escribir, debiendo para ello venir a la Casa de Beneficencia y asistir a la escuela de Artes y Oficios.

Se lee una comunicación del Médico de la Beneficencia Provincial dando cuenta de haber donado a la Casa de Beneficencia, una biblioteca de su propiedad de libros de medicina.

En ruegos y preguntas se acuerda nombrar hasta fin de curso y sin remuneración alguna al Sr. Alvaro para Profesor de Cerámica de la Escuela de Artes y Oficios.

Por los señores Torrero y Portela se practique la liquidación con el arrendatario de la cobranza de cédulas, y que se eleve la fianza que hoy no constituye bastante garantía para la Diputación.

Se pide por el Sr. Torrero la revisión del contrato con el Patronato del Hospital.

Se levanta la sesión a las nueve y media de la noche.

**DOCTOR**  
**FELIX DE LA MUELA FALCON**  
MEDICINA GENERAL  
NIÑOS  
Rayos Ultravioleta  
Consulta: De 3 a 5.  
MARIANO CATALINA, 4.  
CUENCA

**Victimas de la mala prensa**

Lo mismo para las grandes guerras que para toda clase de revoluciones existe en el mundo un arma mucho más temible que la aviación, más poderosa que las escuadras, de efectos más mortíferos que los gases y de un alcance muy superior al de la más moderna artillería.

La mala prensa, (pues esta es el arma a que nos referimos) produce estragos jamás igualados por ninguno de los muchos medios de destrucción hoy conocidos y con la ventaja sobre estos, de que el operador de aquella se halla seguro de todo riesgo y evento; su impunidad es absoluta.

Tampoco le alcanzan los sufrimientos y penalidades propios de la vida de campaña o de las barridas callejeras. Todo lo contrario: el encargado de estas baterías (llamémosle así) se instala en magnífico despacho o en lujoso café rodeado de todo confort y allí tranquilamente y sin miedo al enemigo lanza por doquier sus envenenados dardos contra la multitud. Produce en este ataque cierto número de víctimas: dos heridos, cinco, ocho... pero irremisiblemente estos y otros más caerán definitivamente al siguiente día o en otro cualquiera, ya que la agresión se repite diariamente y en todos sentidos y direcciones.

¡Pobres víctimas éstas, que llevan consigo la muerte del alma! Un momento de debilidad, un exceso de confianza o tal vez el caminar por el mundo sin más guía que su buena fé fueron la causa de su caída.

Basta ya de candorosos e incautos. La mala prensa está inspirada por políticos fracasados y sin prestigio, dirigentes ineptos pero soberbios, comerciantes de inmoralidades, negociantes de sufragios y gentes todas de la más baja estofa.

No es fácil librarse de esta dolorosa lacra social sin una voluntad firme e inquebrantable y sin un claro y sereno entendimiento; pero bueno será recordar aquí la conocida clasificación que de estas víctimas hace el afortunado autor que dice: «La primera víctima del engaño y seducción son los jóvenes inexpertos e impresionables y los petulantés que saben leer y no saben pensar; la segunda, los candorosos y anticuados, buenos hombres para quienes todavía son artículos de fé las letras de molde; la tercera la forman los innumerables vanos y tontos que llegan a creerse competentes en todo porque saben repetir lo que les inspira su periódico; la cuarta, los infelices que incautos confían sus almas a escritores que no conocen; en la quinta están comprendidos los analfabetos innumerables que no saben lo que leen, y en la sexta, los perezosos que son muchos y no quieren tomarse el trabajo de examinar la exactitud de lo que leen».

Daniel Guijarro.

Villarejo de Fuentes.

**Las grandes obras nacionales**

Unos cuantos españoles, cuya fuerza espiritual se vincula en la fé y en el entusiasmo de la auténtica grandeza nacional, han emprendido entusiasta campaña con el fin de interesar a la opinión, y en su día a las fuerzas vivas de las capitales y pueblos del recorrido de las carreteras pistas, en estas obras eminentemente nacionales y en las que tendrán largo y remunerado empleo más de 100.000 personas.

España no puede quedar en una degradante situación de inferioridad respecto obras ingenios que otros países cultos iniciaron y desahucen en orden a forjar extensas redes de comunicaciones, a base de estas Pistas. Hoy, cuando en nuestra patria debieran estar en franca explotación las carreteras pistas Madrid-Valencia, Madrid-Santander y Madrid-Lisboa y en movimiento con ellas a toda la economía nacional, nos encontramos con la triste realidad de que en otros países, en donde sin duda los gobernantes se dan más perfecta cuenta de los deberes que les incumben, se están llevando a cabo estas modernas arterias, como en Venezuela, que construye una de proporciones gigantescas que, atravesando su parte oriental, llegará hacia la frontera del Brasil; como Italia que goza de una buena red de Autopistas; como Francia, que planea más de 5.000 kilómetros de ellas; como Alemania que, a pesar de su extensa y magnífica red fe-

**Academia de Corte Parisino**  
Clase diaria y alterna  
Patrones a la medida  
Confecciones  
**Encarnación Caballero**  
Profesora titulada  
Se conceden títulos :-: Precios económicos  
COLON, 20. — CUENCA

proviaria, construye unas cuantas Pistas que hacen intervenir a más de 1.000 entidades constructoras y emplean a más de medio millón de obreros.

Esta realidad nos dice que debemos acoger, unánimes, con entusiasmo, el esfuerzo de estas personas que intentan severamente llevar a la práctica los magnos proyectos de las carreteras pistas. Con ellos se mejorará la situación del obrero y de los que, anhelando trabajar, no encuentran dónde. Hagamos menos política y un poco más de obra social; cese la inactividad del dinero, evitemos el éxodo de la gente del campo a las urbes haciéndola arraigar en los medios rurales, junto a la madre tierra, procurándoles paz y trabajo y con aquellos lógicos esparcimientos que vendrían a resolver las rápidas comunicaciones de las carreteras pistas.

Valencia, Santander y Lisboa serían como unas anexas de Madrid, ya que a menos de cuatro horas se acercarían a él los mares Mediterráneo, Cantábrico y Atlántico. El turismo entraría en una nueva era de desarrollo y la economía nacional adquiriría vuelos de extraordinaria importancia.

Sabemos que se pretende celebrar en nuestra ciudad una magna Asamblea de representantes de Madrid, Valencia y Cuenca. Deber de todos es el acudir a ella, el aportar lo que humanamente sea posible. Que el proyecto no fracase por inoleancia o por desgan; las autoridades locales y las Empresas de toda índole deben prestarle el calor de su ayuda y procurar así el engrandecimiento patrio, a que todos estamos obligados.

Manuel CANO

**De Re Agrícola**

ESTERCOLEROS

Dice el sabio Bousingault que, «es posible juzgar la primera vista de la industria y del grado de inteligencia de un agricultor por el cuidado que prodiga a sus estercoleros».

Todos los días conviene apretar u oprimir el estercolero, y para ello se puede hacer pasar por encima el ganado, o pasarle un rodillo liso. Para rociar el estercolero con el purín se escogerá un día húmedo

Mezclas cubicas

40
35
30
25
20
15
10
5
0

Kilogramos

16.000
10.000
10.000
5.000
5.000
5.000
5.000
1.200
1.200
12.000

Animales

Buey de engorde establecido	16.000
Idem de labor	10.000
Caballo	10.000
Camado joven en los pastos	5.000
Idem de ídem en establo	5.000
Certero	600
Cerdo en cebamiento	1.200
Vaca en el establo	1.200

PABLO SAIZ

**Auto-Encendido** Electricidad del Automóvil

Reparación y carga de baterías de Automóvil y Radio. Especialidad en la reparación de Magnets, Dinamos y Motores de arranque.

Devanado de inducidos de dinamos de automóvil desde 20 pesetas en adelante. Imantación de magnets.

AVISO Carga baterías 6-8 volt. a 3,50 pts. Id. Id. 12-16 Id. a 4,90 pts.

Baterías reconstruidas por estos talleres desde 30 pesetas en adelante.

En estos talleres encontrará usted lo que necesita, mucha economía, rapidez y garantía en todos los trabajos.

COLON, 63. — CUENCA. (Frente a la Catalana)

**GRAN FABRICA DE PAN DE VIENA Y ENSAIMADAS**  
Callejón de Santo Domingo núm. 2

El verdadero, el auténtico y exquisito **PAN DE VIENA** con todas sus formas y variedades, es el que elabora con todos los adelantos modernos, esta acreditada Casa **El Pan de Viena** de Benito Rojo, en la cual encontrará siempre, un esmerado servicio a domicilio y una calidad por nadie igualada.

Teléfono número 76

**LA CATALANA**

Seguros contra incendios y explosiones de todas clases; contra la Pérdida de Alquileres, Riesgos Locativo, de Recursos y de paralización de trabajo a causa de Incendio

**Fundada en 1865**  
Inscrita en el Ministerio de Hacienda  
Domiciliada en BARCELONA.—Paseo de Gracia, 2  
Capital suscrito: Ptas. 5.000.000  
Capital desembolsado: Ptas. 2.000.000  
Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000  
SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPANIA

Años	Primas	Siniestros indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reservas Patrimoniales
1874	297.919 64	51.209 82	95.613'38	71.161,71
1884	534.400 12	230.532 81	178.133'35	340.492'02
1894	947.765'37	441.228'02	315.855'12	667.785'19
1904	1.859.019'98	675.772'41	619.673'32	860.721'21
1914	4.344.303'38	2.253.819'86	1.445.810,92	1.425.000,—
1924	18.118.468'10	9.737.013'01	6.612.020,30	3.057.268,08
1934	23.555.062'73	11.659.977'32	8.594.986,71	7.904.464,94

Subdirección en Cuenca:  
**José Echavarría.—Aguirre 3, Pral. Dha.**  
Autorizado por la Inspección de Seguros y Ahorro en 11 de Mayo de 1932.

**Calzados Serna**  
Los más elegantes y económicos — Gran surtido en artículos de temporada  
**PRECIO FIJO**  
Calderón de la Barca, 22, Tel. 188  
Mariano Catalina, 66, Tel. 192  
**CUENCA**

**Dr. García Cubertoret**  
(Del Hospital de la Cruz Roja)  
Cirugía y Aparato digestivo  
Consulta de 10 a 12 y de 5 a 7  
Plaza de Cánovas, 9, 2.º - CUENCA

**ACADEMIA "OIKOS"**  
CALLE DEL PRADO NÚM. 18. MADRID

**EXAMEN DE INGRESO EN LA UNIVERSIDAD**

Bachillerato  
Oposiciones  
Idiomas  
Cultura general  
Residencia de estudiantes  
Régimen y disciplina familiares

¿Quiere Ud. ahorrarse unas pesetas? Encargue sus trabajos en la

**IMPRENTA MODERNA**

Parque de Canalejas, 11.—CUENCA

# Este número ha sido visado por la Censura

## Información local

### Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad una niña, la esposa de nuestro buen amigo D. José del Casallo, Cartero Urbano de esta Administración de Correos.

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado de salud.

Nuestra enhorabuena.

— Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña, D.<sup>a</sup> Carmen Robles, esposa de nuestro buen amigo D. Miguel Ortiz, Maestro Nacional. Reciban nuestra cordial felicitación.

### Oposición

El Ayuntamiento ha anunciado a oposición la plaza de fliscorno solista de la Banda Municipal dotada con el haber anual de 2.500 pesetas; el plazo es de veinte días hábiles contados desde el 6 de los corrientes.

### Nombramientos

Han sido nombrados Maestros Interinos, don Jesús López Ruiz, de Enguídanos, don Francisco Gambia Martínez, de Castejón, don Adrián Olmedilla Navarro, de Huete y don Paulino G. Córdoba García, de Ledoña.

Maestras: doña María Rosario González, de Castejón; doña Vita Rubio Medina, de Cuevas de Velasco; doña Esperanza Lumbreras, de Enguídanos; doña Pilar Sierra Alpuente, de Salinas del Manzano; doña Antonia Gandía Díaz Romero; de El Tobar; doña Emeteria Miguel Solera, de Valtablado de Beleta; doña Juliana Jimenez Martínez, de Vindel; doña Felisa Martínez Culebras, de Santa Cruz de Roya; doña Pilar Lara Ramirez, de Boniches y doña Marina Marín, de Valdeollivas.

### Estadística de accidentes de trabajo

Febrero 1936

En el mes de febrero último fueron comunicados a la Caja Nacional del Seguro de accidentes del Trabajo 101 accidentes de los cuales 51 de muerte y 50 de incapacidades permanentes.

Desde el punto de vista del Seguro, de los 101 patronos responsables, 14 estaban asegurados en la Caja Nacional, 37 en Compañías de Seguros, 41 en Mutualidades y 9 no estaban asegurados.

En el mismo período han sido resueltos 102 expedientes de los cuales 49 de muerte, 35 de incapacidad permanente parcial, 14 de incapacidad permanente total y 4 de incapacidad permanente absoluta.

Los promedios de coste desde el 1.º de Abril de 1935 son: 14.886,39 pts. en muerte; 11.128,14 pesetas en incapacidad permanente parcial; 17.595,71 pts. en incapacidad permanente total 23.689,97 pesetas en incapacidad permanente absoluta.

El número de nuevos pensionistas es de 157.

Durante el mismo período el mayor coste de renta de incapacidad ha sido de 29.245,05 pts. y el menor de 4.060,88 pts. Entre los costes de rentas a favor de derechohabientes de obreros fallecidos, el mayor ha sido de 42.802,07 pts. y el menor de 1.402,90 pesetas.

Próxima INAUGURACION de la **ACADEMIA "LOPE DE VEGA,"** CARRERAS ESPECIALES CURSILLOS del MAGISTERIO Y BACHILLERATO

— Honorarios médicos —

Correspondencia y detalles a nombre del Director. Parque de Canalejas, 11. Imprenta Moderna.

## SUCESOS

### Heridas graves

En Arrancacepas, cuando estaba en la escuela dando clase a los niños, el Maestro Nacional D. Maximiliano Corredor Rodríguez, se presentaron en el local, los vecinos Plácido Noheda Abad y Basilio Bonilla Sevilla, acompañados del señor Juez Municipal; aquellos hicieron al Maestro algunas preguntas sobre asuntos judiciales, ya que éste desempeña también el cargo de Secretario Habilitado del Juzgado Municipal. El indicado Maestro les contestó que se dejaran de preguntas, que estaba en la escuela con los niños y no era sitio adecuado para hablar de pleitos; entonces el Juez Municipal, abandonó la escuela marchándose a la calle, pero los otros siguieron con sus preguntas, en descorteses formas. Viendo el Maestro que no se marchaban, envió recado al Juez con un niño para que fuese a presenciar la actitud de Plácido y Basilio; entonces éste dió un empujón al Maestro, mientras Plácido, desenvainando un enorme cuchillo, asestó a don Maximiliano una puñalada en el

## Cuenca puede disponer de varios Diputados

Tenemos la satisfacción de comunicar a nuestros lectores, y a la provincia en general, que hemos recibido atenta carta, que suscriben entre otros, nuestro querido director D. Dimas de Madariaga y D. Félix Avia, ambos Diputados por Toledo, que llenan grandes afectos a Cuenca por ser el primero oriundo de esta provincia, y por haber nacido el segundo en Leganil, cursando en esta capital los estudios del bachillerato, en lo cual entre otras cosas dicen:

«Ante el atropello cometido con la circunscripción de Cuenca anulando contra toda razón y justicia, las elecciones generales últimas, los diputados de derechos elegidos por Toledo, tienen el honor de ofrecerse absoluta e incondicionalmente a los partidos políticos de aquel carácter de Cuenca y de su provincia, y a todos los individuos que militen en ellos, para cualquier asunto de índole general o particular que les pueda afectar hasta tanto que se celebren las nuevas elecciones, y en la seguridad de que pondrán a su servicio mayor celo y actividad si cabe, que los que emplean con sus propios electores».

Al dar las gracias a nuestros amables y distinguidos comunicantes por el ofrecimiento que nos hacen, y que muy gustosos trasladamos a las entidades y personas a que aluden, queremos hacer constar la seguridad de que Cuenca y su provincia estimulará en cuanto vale la noble cooperación que nos ofrecen y que están decididos a prestarlos los actuales Diputados por Toledo, señores Madariaga, Avia, Madero, Molina, Requejo, Finat, Adanez y Sánchez Cabezuado.

### Hombre asesinado

En Montalbo, kilómetro 116, carretera de Madrid-Castellón, y junto a la cuneta, fué encontrado un hombre gravísimamente herido de varias puñaladas, que resultó ser Apolonio Pérez Grueso, de 51 años, quien falleció momentos después.

Resultó ser autor del crimen Angel Martínez Ballesteros, de 22 años, habiendo hecho la agresión con una navaja, por antiguos resentimientos; este pasó a la Cárcel de Huete.

### Un incendiario

En Fuente de Pedro Naharro, Desiderio Morales Sánchez, tenía en la cuadra cinco caballerías mayores y una borruca, las que había asegurado días antes en 5.000 pesetas.

### Robo de enseres

En Fuente de Pedro Naharro, Desiderio Morales Sánchez, tenía en la cuadra cinco caballerías mayores y una borruca, las que había asegurado días antes en 5.000 pesetas. Las indicadas caballerías habían sido rociadas con gasolina y prendidas fuego, muriendo abrasadas; hecho que denunció el propietario a la Benemérita, lamentándose del desastre.

### Mendigo muerto

En San Lorenzo de la Parrilla, fué hallado muerto en el sitio conocido por «La Calera» el anciano de 78 años, Claudio Cotillas Peña, vecino de Belmontejo. Parece ser que la muerte fué casual.

### Mendigo muerto

En San Lorenzo de la Parrilla, fué hallado muerto en el sitio conocido por «La Calera» el anciano de 78 años, Claudio Cotillas Peña, vecino de Belmontejo. Parece ser que la muerte fué casual.

**ELIXIR ESTOMACAL**

**SAIZ DE CARLOS**

(STOMALIX)

Cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

**ESTÓMAGO .**

**INTESTINOS**

Venta en farmacias.—Pidas folletos a Laboratorio Saiz de Carlos, Serran, 30-MADRID

### Apedrean a unos jóvenes

En Villamayor de Santiago, fueron desde Pezornal a pasar la tarde del 25, los jóvenes de Acción Popular, Manuel Cobo, Julián Serrano, Luis Calleja, Alberto Morante, Emilio Salazar, Eduardo Polo y Emérito Martínez.

Por otros elementos de filiación política contraria se les denunció por fascistas, diciendo que habían dado gritos subversivos de jiva al Fascio, apedreándoles el automóvil, cuando se proponían regresar al pueblo. Algunos de dichos jóvenes sufrieron algunos golpes de piedras.

### SECCION EL CI SA

#### Santoral y Cultos

Día 12 Domingo. La Resurrección de Nro. Señor Jesucristo. Stos. Sabas, Victor, mrs.

En la S. I. Catedral, a las cinco y media, misa de Resurrección. A las nueve y media, misa de Pontifical y Bendición Papal.

En S. Felipe; a las cinco y media, predicando un P. Redentorista.

En la Iglesia de Carmelitas Descalzas, a las siete y cuarto, misa de Comunión a los cofrades de Nra. Sra. del Carmen; por la tarde, a las cuatro y media, función, del Segundo Domingo.

En la parroquia del Salvador, a las once, función con sermón a Nra. Sra. de la Soledad.

Día 13 Lunes. Stos. Hermenegildo, Carpo, ob.

En la Iglesia de Antonio Abad, a las diez, función con sermón a Nro. Sr. Orando en el Huerto.

Día 14 Marzo. Stos. Telmo, Justino, ob. Tiburcio, mr.

Día 15 Miércoles. Stos. Basilia, Flavio, Domitila, mrs.

Día 16 Jueves. Stos. Toribio de Lúbanca, Fructuoso, obs.

Misas de Comunión de los Jueves Eucarísticos

En S. Felipe, a las seis y siete y media. En las parroquias de Santiago y San Esteban, a las ocho.

Hora Santa

En San Felipe a las cinco.

Día 17 Viernes. Stos. Aniceto, p., Elias, pb.

Día 18 Sábado. Stos. Eleuterio, ob., Perfecto, pb., Apolonio, mr.

En la S. I. Catedral, a las cuatro da principio el novenario consagrado al Sagrado Corazón de Jesús.

En S. Felipe, a las cinco y media función Sabatina, predicando un P. Redentorista.

Vela al Santísimo

Todas las tardes, en San Felipe, se halla Expuesto S. D. Majestad de cuatro y media a seis y media.

CUENCA: IMP. MODERNA

**ULLOA - ÓPTICO**

GAFAS - LENTES •• CARMEN, 14 - MADRID

HA INTRODUCIDO EN ESPAÑA

**"SONOTONE"**

EL MEJOR APARATO PARA SORDOS